

# expression politique

## OPPOSITION

**Groupe Poitiers, l'avenir s'écrit à taille humaine**

### Trois pays / trois propositions pour notre ville

A l'échelle d'une Ville, l'inspiration peut venir d'autres pays quant à notre politique locale. D'abord, en Argentine, lors de la campagne présidentielle la question écologiste a été délaissée au détriment d'aspects économiques. Et la victoire du néo-libéral climato-sceptique assumé, Javier Milei, a conclu cette séquence. Pourquoi décorréler à ce point pouvoir d'achat et environnement ? A Poitiers, peut-être pourrions-nous rassembler les acteurs économiques de la ville pour entendre leurs propositions ? Ensuite, le Liban pourrait nous rappeler l'importance de lutter pour le droit des femmes. Ce pays, pourtant parmi les premiers du monde à leur avoir accordé le droit de vote, fait partie des derniers de la classe au Parlement : 6 femmes sur 128 élus. Notre demande demeure, d'envisager de varier les horaires des instances de décision, très souvent entre 17h et 19h, ce qui incommode beaucoup de personnes avec contraintes familiales ou professionnelles – bien souvent des femmes. Notre périple-inspiration s'arrête enfin au Canada, à Vancouver. Mobilités douces, concertations avec les acteurs économiques et indicateurs précis, sont les piliers d'une politique environnementale qui fait ses preuves. Nous réitérons notre demande : serait-il possible de publier les bilans Carbone des projets de la Ville ? Saurons-nous écouter les contrées éloignées pour apprendre de leurs points faibles et s'inspirer de leurs réussites ?

Lucile Vallet

**Groupe Notre priorité, c'est vous !**

### Faire renaître les jumelages citoyens

Grace au tourisme, à son université, à ses entreprises innovantes et à son tissu associatif, Poitiers est une ville ouverte au monde et à ses citoyens. Dans cette actualité bouleversante où la paix nous paraît si fragile, il est primordial de cultiver à l'échelle de notre territoire les coopérations internationales entre les collectivités et ses habitants. Échanger, partager, se comprendre, voilà le rôle essentiel des jumelages, créés parfois de longues dates, mais aujourd'hui éteints. Pour toutes et tous, les voyages sont le ciment de la paix et nous ne devons pas y renoncer. Partir et accueillir, créer des liens, échanger entre citoyens du monde, permet d'apprendre à découvrir l'autre et favorise le vivre-ensemble. Les échanges doivent être remis au cœur de notre politique internationale, notamment en faisant revivre les jumelages autour de véritables projets citoyens regroupant des habitants du monde.

Pierre-Étienne Rouet

## MAJORITÉ

**Groupe Poitiers Collectif**

### L'Union européenne : remède contre la montée des populismes

Du 6 juin au 9 juin 2024, ce ne sont pas moins de 400 millions de citoyennes et de citoyens européens qui sont appelés à se rendre aux urnes pour le renouvellement du Parlement européen. En France, l'élection se tiendra le dimanche 9, et ce rendez-vous démocratique revêt une importance cruciale dans le contexte actuel. Depuis sa création, l'Union européenne a été le foyer d'un projet ambitieux : promouvoir la paix, la prospérité et la solidarité entre les nations européennes. Aujourd'hui, alors que les vents du populisme soufflent de plus en plus fort sur notre continent, il est impératif de réaffirmer l'importance de l'Union européenne. Elle demeure un rempart essentiel contre les forces qui cherchent à semer la discorde et à affaiblir nos valeurs communes. Le populisme, avec son discours simpliste et ses promesses illusives, se nourrit des peurs et des frustrations de nos sociétés. Il cherche à diviser, à polariser et à fragiliser les fondements mêmes de notre union. Son ombre plane en dehors de l'Europe, et nous devons rester très attentifs et attentives à l'évolution de la course présidentielle aux États-Unis. Nous avons déjà vu les dommages réels que Donald Trump peut causer à la démocratie et aux droits fondamentaux. Chez nos voisins européens, le climat politique s'assombrit également : en Pologne, en Hongrie ou encore en Italie des partis d'extrême droite réalisent des scores électoraux sans précédent. Et la montée du Rassemblement National en France doit aussi nous questionner. Face à cette menace grandissante, l'Union Européenne représente un contrepoids essentiel.

En unissant nos forces, en favorisant le dialogue et la coopération entre les États membres, l'UE offre une réponse constructive aux défis auxquels nous sommes confrontés. Le repli sur soi ne saurait être une solution. La crise COVID a déjà prouvé que la coopération et la solidarité au sein de l'UE peut fonctionner et nous permettre de répondre à des crises inédites. D'une part, l'Union Européenne incarne un projet de paix et de stabilité qui a profondément transformé notre continent. Après des siècles de guerres et de conflits, l'UE a permis d'établir un cadre de coopération économique et culturelle mais aussi de solidarité sans précédent entre ses membres. En renforçant les liens entre les nations européennes, elle a créé une communauté où le dialogue et le compromis priment sur la confrontation et la loi du plus fort. D'autre part, l'Union Européenne représente un rempart contre les dérives nationalistes et xénophobes qui menacent de diviser notre continent. En promouvant les valeurs de démocratie, d'État de droit et de respect des droits humains, elle offre une vision inclusive de la société. Une vision où chaque individu, quelle que soit son origine, sa religion ou sa culture, a sa place. En favorisant la mobilité des citoyens, les échanges culturels et en soutenant la diversité linguistique, l'UE renforce le sentiment d'appartenance à une communauté européenne fondée sur le respect et la tolérance. Erasmus en est un bon exemple. Créé il y a 37 ans et devenu Erasmus+ en 2013, ce programme a permis à plus de 13 millions de personnes de partir, dans le cadre de leur formation, pour s'ouvrir au monde. L'Union Européenne joue un rôle essentiel dans la prospérité économique et sociale de ses membres. En créant un marché unique, en encourageant les investissements et en soutenant la recherche et l'innovation, elle favorise la croissance économique et la création d'emplois. En investissant dans l'éducation, la formation et la protection sociale, elle contribue à réduire les inégalités et à garantir un meilleur avenir pour toutes les Européennes et

# expression politique

tous les Européens. Toutefois, l'Union Européenne ne peut pas aujourd'hui faire l'économie d'une remise en question. Elle doit relever plusieurs défis majeurs. Tout d'abord, elle doit renforcer la confiance des citoyens dans ses institutions en les rendant plus transparentes, plus responsables et plus démocratiques. Qui aujourd'hui connaît les systèmes de pétition ou d'initiative citoyenne européennes ? En favorisant la participation citoyenne, en luttant contre la corruption et en garantissant l'égalité des chances pour tous, elle pourra mieux répondre aux attentes légitimes des citoyens et des citoyens. Ensuite, au-delà des risques que présente la montée des populismes, d'autres crises nous menacent et ne pourront se résoudre qu'à l'échelon européen. Que ce soit la crise de l'accueil migratoire, le changement climatique ou la menace terroriste, il faut faire face à ces défis ensemble, dans un esprit de coopération et de partage des responsabilités. Enfin, l'Union Européenne doit rester fidèle à ses valeurs fondamentales et résolument engagée en faveur de la démocratie, de l'État de droit et des droits humains. En défendant ces principes universels à l'intérieur comme à l'extérieur de ses frontières, elle renforcera sa légitimité

et sa crédibilité aux yeux du monde. Le projet politique de l'Union Européenne demeure essentiel pour l'avenir de notre continent. Elle représente un rempart contre les forces de division et de régression comme les populismes. En renforçant son action dans les domaines de la paix, de la protection de l'environnement et de la solidarité, elle continuera à être un symbole d'espoir et de progrès pour les générations futures. À nous de défendre et de promouvoir cette Union, et d'assurer, grâce à nos votes le 9 juin prochain, que l'Union Européenne s'engage encore davantage pour la protection du climat, la défense des droits humains et l'avancée de la démocratie.

Poitiers Collectif

**Groupe Communiste  
Républicain et Citoyen**

**Partager autre  
chose, autrement**

La concurrence est une caractéristique du capitalisme mondialisé. Les effets sur ceux qui n'ont que leur force de travail sont terribles. Ce système inhumain charrie chaque jour son lot de souffrances, d'exclusions. Générateur de tant de richesses pour ceux qui possèdent, et de tant de misères pour les autres, il s'appuie sur les peurs et les divisions. Les villes doivent approfondir leurs relations de solidarité internationale. Elles doivent, dans le respect des peuples, construire des coopérations afin d'apporter des solutions communes pour une société solidaire, pacifiste et internationale.

**Le groupe**

**Groupe Génération.s  
solidaire et écologique**

**Accueillir  
et rayonner**

Nous le savons bien, Poitiers est une ville ouverte sur le monde, elle rayonne aux échelles régionales, nationales et européennes. Ce sont notamment les étudiants et les pôles universitaires qui permettent cette ouverture, grâce aux échanges entre les partenaires européens, et plus largement grâce aux jeunes de Poitiers qui ont l'occasion depuis 3 ans maintenant de voyager vers l'une de nos villes jumelles par le biais des actions portées par nos élus. C'est ainsi que nous pourrions poursuivre la construction européenne, à notre niveau, à l'orée des prochaines élections du 9 juin. La culture et son partage ouvrent à la tolérance, dans une Europe où l'extrême-droite progresse dangereusement. Restons unis autour de nos valeurs sociales et démocratiques.

**Vincent Gatel**

**DIMANCHE 9 JUIN 2024**  
**ÉLECTIONS DES DÉPUTÉS EUROPÉENS**  
**VOTEZ À POITIERS**

**Ouverture  
des bureaux de vote  
de 8h à 18h**

**Vote**  
Sur place ou par procuration,  
**la plus belle voix,  
c'est la vôtre!**

Renseignements sur [poitiers.fr](http://poitiers.fr)  
ou au **05 49 52 35 35**  
(bureau des élections de la Ville de Poitiers)